

TESIS

**PEMBUATAN AKTA KELAHIRAN ANAK DARI PERKAWINAN YANG
BELUM TERCATAT BERDASARKAN SURAT PERNYATAAN
TANGGUNG JAWAB MUTLAK (SPTJM) KEBENARAN
SEBAGAI PASANGAN SUAMI ISTRI
(Studi Di Dinas Kependudukan Dan Pencatatan Sipil Kota Padang)**

*Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Untuk
Memperoleh Gelar Magister Kenotariatan*



Oleh :

FUJI SETIAWAN

1720123027

Pembimbing :

Prof. Dr. Yaswirman, M.A

Dr. Ferdi, S.H., M.H

PROGRAM MAGISTER KENOTARIATAN

FAKULTAS HUKUM

UNIVERSITAS ANDALAS

PADANG

2020

**PEMBUATAN AKTA KELAHIRAN ANAK DARI PERKAWINAN
YANG BELUM TERCATAT BERDASARKAN SURAT PERNYATAAN
TANGGUNG JAWAB MUTLAK (SPTJM) KEBENARAN
SEBAGAI PASANGAN SUAMI ISTRI
(Studi Di Dinas Kependudukan Dan Pencatatan Sipil Kota Padang)**

**(Fuji Setiawan, 1720123027, Program Magister Kenotariatan, Fakultas
Hukum Universitas Andalas, 101 Halaman, 2020)**

ABSTRAK

Pembuatan akta kelahiran anak mensyaratkan adanya akta perkawinan orang tua, tanpa akta perkawinan orang tua maka pada akta kelahiran anak hanya tertulis nama ibunya saja tanpa nama ayahnya. Surat Pernyataan Tanggung Jawab Mutlak (SPTJM) Kebenaran Sebagai Pasangan Suami Istri digunakan sebagai pengganti akta perkawinan sehingga tetap dapat dituliskan nama kedua orang tua pada akta kelahiran tanpa perlu penetapan pengadilan. Berdasarkan hal tersebut, yang menjadi persoalan dalam penelitian ini adalah (1) Bagaimana proses pembuatan akta kelahiran berdasarkan Surat Pernyataan Tanggung Jawab Mutlak (SPTJM) di Dinas Kependudukan Dan Pencatatan Sipil Kota Padang (2) Bagaimana kedudukan anak yang akta kelahirannya dibuat berdasarkan Surat Pernyataan Tanggung Jawab Mutlak (SPTJM) dan (3) Bagaimana akibat hukumnya terhadap hubungan perdata anak dengan ayahnya. Metode penelitian dalam tesis ini adalah *yuridis empiris*, yaitu penelitian yang dilakukan dengan memperhatikan norma-norma hukum yang berlaku, lalu membandingkannya dengan kenyataan atau fakta-fakta yang terjadi dilapangan. Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) Proses pembuatan akta kelahiran dengan SPTJM di Disdukcapil Kota Padang dilakukan dengan mendaftar online pada website online.dukcapil.padang.go.id kemudian mengisi data dan mengupload formulir SPTJM Kebenaran Sebagai Pasangan Suami Istri serta persyaratan dokumen lainnya. Hasil akta kelahiran akan dikirim melalui email berupa file untuk diprint sendiri oleh masyarakat. (2) Kedudukan anak tetap sebagai anak dari perkawinan yang belum tercatat karna SPTJM tidak merubah status perkawinan orang tua secara hukum dan pada akta kelahiran dituliskan tambahan kalimat yang menerangkan status perkawinan orang tua anak yang tertulis “yang perkawinannya belum tercatat sesuai dengan peraturan perundang undangan”. (3) Anak tidak memiliki hubungan perdata dengan ayahnya karna SPTJM tidak dapat menggantikan penetapan pengadilan dalam menentukan hubungan perdata anak dengan ayahnya akibat perkawinan yang tidak tercatat.

Kata kunci : akta kelahiran, perkawinan yang belum tercatat. SPTJM